

672945

Luto en las letras chilenas

PROFUNDO PESAR POR MUERTE DE GUILLERMO FELIU CRUZ

Doloroso impacto provocó en los círculos intelectuales chilenos la muerte de quien fuera una de las más trascendentales figuras de nuestras letras, catedrático universitario de alta valía y reconocido internacionalmente como personaje de condiciones más que óptimas, por su valiosa cultura y dedicación a las disciplinas del espíritu, don Guillermo Feliú Cruz.

UNA VIDA INTELLECTUAL

Hablar de sus múltiples actividades, implicaría llenar muchas páginas — como él decía— ya que desde sus mediocres, su vida estuvo entregada al estudio y a escribir a nivel de actividades de tipo artístico, científico y educativo.

Feliú Cruz nació en Talca, en el 900. Aún era un estudiante cuando ya escribía en la Revista de Historia y Geografía. En el año 1918, publicó en la prensa capitana una serie de artículos relacionados con la necesidad de culturizar y difundir en extenso la

literatura americana; en 1920, fue designado Bibliotecario del Instituto Nacional, y al año siguiente, fue designado Conservador del Museo Nacional y en 1926, Secretario de la Dirección de Museos, Jefe de la Biblioteca Nacional y Conservador de la Biblioteca Americana "José Toribio Medina", cargo que desempeñó en forma ad honorem para ser nominado en 1952, Secretario del Fondo Histórico del gran historiador. El mismo año, organiza el Centenario de José Toribio Medina el que tuvo significación universal; al año siguiente, es designado Secretario General del

Congreso Latino Americano de Universidades y desde 1954 a 1962, fue Director de los Archivos de la U. de Chile, y ese mismo — 1962 — es designado Director de Bibliotecas, Archivos y Museos.

Desde 1920, está considerado como uno de los más laborosos investigadores de la evolución Social y Política de Chile, siendo autor de más de un centenar de libros y folletos y miles de artículos periodísticos, sobre los más diversos tópicos de alto valor nacional.

No es posible dejar de mencionar, entre sus obras de mayor relevancia, las Biografías de José Toribio Medina, Benjamín Vicuña Mackenna, Enrique Matta Vial, Agustín Edwards, Ricardo Palma, Antonio y José de Isasi, Cemilo Henríquez, Diego Barros Arana, Domingo Armandíez, Arturo Alessandri Palma, etc.

Don Guillermo Feliú Cruz, fue Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, desde 1958 a

1959, oportunidad en la que dio a luz públicas obras como la Evolución Social y Política de Chile, en los siglos XV y XVI y la Abolición de la Esclavitud en Chile. En el año 58, escribió la vida de don Andrés Bello y el Estudio Administrativo de Chile, dirigiendo las Colecciones de antiguos periódicos chilenos y documentos relativos a la Independencia y de historiadores y documentos relacionados con la Regia Biblica, que editó la Biblioteca Nacional.

Fue miembro correspondiente de todas las Sociedades e Institutos Históricos y Bibliográficos de América y Doctor Honoris Causa de la Universidad de Washington, además de haber visitado por numerosos países del mundo, invitado a dictar conferencias.

También ocupó el cargo de Secretario General de la Universidad

de Chile y fue profesor de Filosofía del Derecho de la misma Universidad.

UNA AMISTAD DE LA JUVENTUD

Como grato recuerdo, quienes forman sus alumnos recordarán a don Guillermo, en su etapa amistad, a otro gran hombre— ya fallecido, Gabriel Amunátegui Jordán, considerado como la punta de los constitucionalistas y profesor de la Cátedra en la U. de Chile. Cada atardecer, juntos, recordaban desde la Escuela al Centro, debatiendo los temas más trascendentales relacionados con la vida institucional.

Es por ello que su desaparecimiento constituye una pérdida irreparable para las letras chilenas americanas y del Mundo. El sentir de quienes lo conocieron, no tiene límites, por su dedicación inquebrantable a la cultura y a la ciencia.

La Patria. Santiago, 2-XII-1973. P. 3

Profundo pesar por muerte de Guillermo Feliú Cruz. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profundo pesar por muerte de Guillermo Feliú Cruz. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile